



Voici la TROISIÈME lettre d'information du projet TRANSFARM, dans laquelle vous pouvez... :

- Découvrir les derniers développements de l'activité du projet TRANSFARM.
- Découvrir les événements à effet multiplicateur qui ont eu lieu dans chacun des pays partenaires du projet.



Norwegian University
of Life Sciences



ARISTOTLE
UNIVERSITY
OF THESSALONIKI

enprojects

HOF UND
LEBEN



ELO



Co-funded by
the European Union

Funded by the European Union. Views and opinions expressed are however those of the author(s) only and do not necessarily reflect those of the European Union or the European Education and Culture Executive Agency (EACEA). Neither the European Union nor EACEA can be held responsible for them.

Dernières nouvelles de TRANSFARM

Sur quoi le TRANSFARM a-t-il travaillé au cours des derniers mois du projet ?

Après avoir publié avec succès les études de cas, qui présentent les bonnes pratiques des pratiquants de la transhumance à travers l'Europe, le projet s'est dirigé vers son résultat final : **les modules de formation et la plateforme d'apprentissage en ligne.**

Les partenaires ont rédigé quatre modules de formation, chacun d'entre eux étant consacré à un sujet spécifique considéré comme pertinent pour doter les éleveurs des compétences appropriées pour s'engager dans la transhumance.

Le **premier module** de la plateforme de formation donne un aperçu des **différentes façons de pratiquer la transhumance dans les pays européens, en soulignant son importance et son contexte historique.**

Le **deuxième module** explore les **liens entre la transhumance et les activités économiques**, en mettant l'accent sur **l'utilisation durable des terres, la préservation des biotopes, la gestion de l'eau, la production d'aliments à haute valeur ajoutée et les installations récréatives.** Il comprend une liste des offres de formation européen pour l'auto-apprentissage international.

Le **troisième module** présente le **cadre général, les opportunités, les limites et les risques pour les entrepreneurs en transhumance.** Il propose des **recommandations pour la création d'une entreprise** et aborde les **questions clés du développement des entreprises, dans le but** de sensibiliser les praticiens de la transhumance au cadre commercial, aux outils de base et à l'esprit d'entreprise.

Le **quatrième module** de la plateforme de formation souligne **l'importance d'une stratégie de communication pour la transhumance**, en l'alignant sur les **besoins des pratiquants et les exigences des consommateurs** en matière de **qualité, de durabilité et de bien-être des animaux.** Il couvre le **marketing, la coopération et la mise en réseau**, et fournit des lignes directrices pour l'élaboration de plans de **narration et d'image de marque.**

Dernières nouvelles de TRANSFARM

Les quatre modules de formation, ainsi que les études de cas et un livre de référence électronique (qui comprend le résumé et les rapports nationaux ainsi qu'un glossaire), ont été compilés dans la plateforme de formation. Cette plateforme est gratuite et ouverte aux agriculteurs, aux éleveurs de bétail, aux entrepreneurs ruraux et à toute autre partie prenante intéressée.

Les partenaires ont également œuvré à la diffusion du projet auprès des parties prenantes concernées par le biais d'événements à effet multiplicateur organisés dans chaque pays participant et de la conférence finale, qui s'est tenue à Bruxelles le 29 mai.

Si vous souhaitez en savoir plus sur le projet, consultez notre **brochure**.

Événements à effet multiplicateur

Le projet est arrivé à son terme et il était temps de le présenter au grand public. Les événements à effet multiplicateur sont un outil efficace pour accroître la portée des résultats du projet en permettant aux parties prenantes d'apprendre pourquoi le TRANSFARM est important pour le monde rural et pourquoi la transhumance peut aider les agriculteurs à diversifier leurs activités et à fournir une source de revenus supplémentaire.

Les événements multiplicateurs sont organisés par les partenaires dans chacun des pays participants. Voici un résumé de tous les événements qui ont eu lieu.

Manifestation à effet multiplicateur en Grèce le 25 février 2024 - Karitsa, Pierias



L'événement Multiplier en Grèce a été organisé par l'Université Aristote de Thessalonique le 25 février. L'événement, célébré à Karitsa, a rassemblé près de 100 personnes.

La majorité des participants étaient des pratiquants de la transhumance, ainsi que des représentants des autorités locales et régionales, des agents des services forestiers et agricoles, des agents de développement touristique et des journalistes locaux. Les présentations ont porté sur le rapport national grec sur l'évolution de la transhumance, le site TRANSFARM, le rapport de synthèse, les études de cas représentatives et les fiches d'information sur les projets, avec un accent sur la laine. Un agriculteur a expliqué les défis auxquels sont confrontés les agriculteurs grecs pratiquant la transhumance et a appelé à l'amélioration des infrastructures routières. La table ronde a abordé les questions actuelles relatives aux pratiques d'élevage transhumant, à la promotion des produits locaux, au potentiel de l'éco-agrotourisme, à la nécessité d'attirer de jeunes praticiens, et a proposé de créer des écoles d'agriculteurs pour préserver les connaissances en matière de transhumance.

Événements à effet multiplicateur

Manifestation à effet multiplicateur en Allemagne le 27 mars 2024 - Lißberg



L'événement allemand à effet multiplicateur a été organisé conjointement par EUCALAND et Hof und Leben dans le cadre d'un atelier scientifique.

L'événement à effet multiplicateur a mis l'accent sur le matériel de formation développé. La présentation, qui s'est déroulée dans une écomusée dédié au pastoralisme, a donné lieu à une discussion sur la gestion des paysages par les races de transhumance et s'est terminée par une dégustation de produits régionaux. Dans l'écomusée il y avait aussi une exposition sur les races utilisées dans le pastoralisme, les paysages créés et leurs valeurs pour la biodiversité, mais aussi des interviews avec des anciens pratiquants qui décrivent très vivement le métier.

Événements à effet multiplicateur

Événement à effet multiplicateur en Norvège le 25 avril 2024 - Vingelen

L'Université norvégienne des sciences de la vie était chargée d'organiser l'événement Multiplier en Norvège.

L'événement "Multiplier" a permis d'approfondir plusieurs sujets pertinents concernant la transhumance. Il s'agissait notamment d'examiner les caractéristiques de la transhumance norvégienne dans un contexte européen plus large et d'identifier les valeurs communes partagées à travers l'Europe concernant cette pratique traditionnelle. En outre, les discussions ont porté sur l'identification des principaux obstacles et contre-emplois qui influencent la trajectoire future de la transhumance. Les participants ont également exploré la manière dont la transhumance joue un rôle crucial dans l'adaptation au changement climatique et la préservation de la biodiversité. En outre, l'événement a examiné les contributions sociétales significatives de la transhumance. Enfin, l'attention a été portée sur les compétences nécessaires aux individus engagés dans la transhumance, reflétant la diversité des compétences requises pour sa poursuite réussie.

Événements à effet multiplicateur

Événement à effet multiplicateur en Slovaquie le 30 avril 2024 - Zvolen



Le partenaire slovaque, l'Université technique de Zvolen, a organisé l'événement multiplicateur au siège de l'université.

L'événement a rassemblé divers professionnels, institutions et étudiants de programmes d'enseignement professionnel, y compris des organismes gouvernementaux tels que le ministère slovaque de la culture, des agences de conservation, des agences de développement régional et des associations agricoles. Des représentants de groupes d'action locaux, d'ONG, d'écoles et d'agriculteurs étaient également présents. L'atelier s'est articulé autour de tables rondes, abordant des questions telles que les attaques d'animaux sauvages sur les animaux d'élevage, l'équilibre entre la conservation des paysages et les intérêts économiques dans la transhumance. Les participants ont proposé la création d'une plateforme, coïncidant avec les festivals de transhumance, afin de favoriser l'échange de connaissances, de sensibiliser le public et d'attirer les touristes dans les régions montagneuses. Cette initiative vise à soutenir les entreprises et les services liés à la transhumance, pour le plus grand bénéfice des économies locales. Les discussions ont reflété l'interaction complexe entre la conservation, l'agriculture et la durabilité économique dans les régions montagneuses, soulignant le besoin de solutions collaboratives et d'engagement communautaire dans la promotion et la préservation des pratiques de transhumance.

Événements à effet multiplicateur

Manifestation à effet multiplicateur en Espagne le 8 mai 2024 - Jaén



On Projects, avec la collaboration de COAG Jaén, a organisé l'événement "Multiplier" en Espagne. L'événement a exploré la situation actuelle de la transhumance en Europe à partir de différentes perspectives. Une vue d'ensemble du projet TRANSFARM et de ses principales réalisations a été présentée. Les pratiques actuelles, les défis et les solutions innovantes en matière de transhumance au niveau européen ont été partagés sur la base des rapports TRANSFARM et des études de cas. Les discussions ont porté sur des sujets tels que la transhumance dans la région de Jaén et son impact sur la production d'agneau Segureño, ainsi que sur le travail d'agroforesterie réalisé par la coopérative "Los Apisquillos" à Madrid. Enfin, l'événement a analysé l'impact de la politique agricole commune (PAC) sur la transhumance et les mesures mises en œuvre pour soutenir les praticiens de la transhumance.

Événements à effet multiplicateur

Manifestation à effet multiplicateur en France le 18 mai 2024 - Cézens



Le TRANSFARM a également été présenté en France par nos partenaires associés VetAgro Sup. L'événement, célébré le 18 mai, s'inscrivait dans le cadre de la Fête du Pastoralisme de Cézens, une fête agricole qui vise à mettre en évidence la pertinence de la transhumance et dans laquelle le bétail est emmené dans les montagnes. Pendant la préparation de la manifestation à effet multiplicateur, une interview avec des participants du projet a été réalisée qui est désormais accessible sur le site du projet. Pendant un round-table débat, plus de 30 personnes du milieu rural, donc des pratiquants de la transhumance ont discuté les résultats, trouvé très utiles pour l'avenir du métier.